

**SUSCRICIÓN**

Gerona, 3 meses.	3
España, 1 año.	10
Extranjero . . . .	20
Ultramar . . . . .	25

Insértese ó no, no se devuelve ningún original

Todo pago se entiende por adelantado.

# EL DEMÓCRATA

PERIÓDICO POLÍTICO, LITERARIO, DE NOTICIAS Y DE INTERESES MATERIALES

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO DE LA PROVINCIA

**ANUNCIOS**

En la página primera á 2 reales línea.—Página cuarta á 1 real línea corta.—Para los señores Suscritores rebajas convencionales

**COMUNICADOS**

De 1 á 20 rs. línea, á juicio de la Administración

Publicase los jueves y domingos.

DIRECTOR: **ARTURO VINARDELL ROIG**

Redacción y Admón: Mercaders-3-bajos.

1887

**SUSCRICIONES**

á todas las Ilustraciones y periódicos de Modas NACIONALES Y EXTRANJERAS.

Para los pedidos dirigirse al Centro de suscripciones de Francisco de P. Vila, Forsa, 22, 1.º, Gerona.

Números de muestra á quien los pida.

**MERITORIO.** Se necesita uno para un acreditado despacho de esta capital. Dirigirse á la imprenta ó á la redacción de este periódico.

**JAIME PADROSA**

43 BALLESTERÍAS 46

**CAMAS DE HIERRO Y MADERA SOMIERS**

á plazos desde 50 céntos. semanales.

**El 11 de Febrero.**

El 11 de Febrero es para todos los republicanos españoles un día de luto y de esperanza; de luto, porque celebran el aniversario de una institución que sucumbió en la cuna, rodeada de guerras y de conflictos, bajo los golpes de los partidos reaccionarios contra ella coligados; de esperanza, porque el ideal que representa la causa de los pueblos, la libertad de la patria, el progreso del porvenir, es un ideal imperecedero, es inmortal. Hijos de la Libertad y de la República, nos sentimos huérfanos de su amor y de su amparo; y veremos brillar con tristeza el 11 de Febrero, pues recordaremos con mayor sentimiento el cariño filial, el afectuoso entusiasmo que en otros días, todos, sin distinción de matices, profesamos á la República; cariño y entusiasmo que no se extinguirán nunca en nuestros pechos.

Pero si un velo de luto parece cubrir á nuestros ojos aquella imagen querida, nos anima al contemplarla un grande consuelo, una esperanza inefable; y es que la muerte de la República es tan sólo aparente; es que, sumida en profundo letargo, duerme, pero vive, como la sentimos vivir en nuestras almas.

Si abrimos la historia de nuestra vieja Europa, vemos que en todas las épocas han sido perseguidas y destruidas la razón y la libertad; que ha sido siempre esclavizada la con-

ciencia, encadenado el pensamiento; que perecieron á millares los mártires del progreso bajo el hacha de los tiranos, de los tigres de la historia, en las horcas del absolutismo, en las hogueras de la inquisición; que siempre fué el suplicio el premio de los héroes de la humanidad; pero ni las hachas, ni las horcas, ni las llamas pudieron aniquilar la fuerza incontrastable, irresistible de los ideales democráticos; y de tantos suplicios, se elevaron vapores de odios y de sangre que se condensaron y estallaron en la Revolución del terror..... ¿Y qué han conseguido los eternos verdugos de la libertad, derramando á torrentes la sangre de los mártires?... Tan sólo añadieron á la historia páginas de luto; sólo perpetuaron el recuerdo de su odiosa ferocidad.

Las pruebas evidentes de que nuestros ideales no pueden morir, las vemos en las luchas de todas las naciones civilizadas; en las victorias y en las derrotas de los liberales españoles; en los suplicios de Porlier, de Richard, de Lacy, de Vidal, en el triunfo y en la muerte de Riego, en las tentativas del general Prim, en el alzamiento nacional de Setiembre, y en el esfuerzo continuo de tantos héroes que pagaron con su vida su generoso empeño defendiendo la libertad. Cierto es que el odio de los tiranos apagó sus existencias; pero el ideal que proclamaron vive y vivirá.

No ha mucho, á excepción de la Casa de Saboya, era Italia un extraño conjunto de estados regidos despóticamente por el Austria, el poder temporal y el rey de Nápoles. Nadie esperaba que resucitara aquel pueblo que tantos cetros oprimían. Sin embargo, la revolución preparada por Mazini, fué dirigida por Víctor Manuel y realizada por el heroico Garibaldi; y en pocos meses desaparecieron de aquellos Estados los poderes que odiaban los pueblos, y se proclamaron á la vez la unidad y la libertad de la patria.

También la Francia ha visto sucumbir tres veces, como subiendo un penoso calvario, y renacer por cuarta vez la República democrática. La primera República francesa que ahorró en arroyos de sangre los privilegios feudales, que proclamó los derechos individuales, que luchó contra la Europa coligada, rendida por tantos esfuerzos, cayó al fin ba-

jo la espada de un general victorioso, del mismo que envió más tarde sus legiones á perecer ante las murallas de Gerona; pero el general Bonaparte, después que hubo cumplido su misión, agonizó en las rocas de Santa Elena, prisionero, sin corte, sin ejércitos, sin corona, mientras que la República fué proclamada de nuevo en Francia, en 1830; si bien esta vez abdicó, seducida por la monarquía liberal representada por Luis Felipe, hasta que en 1848 el pueblo derribó el trono por tercera vez. Y entonces, un proscrito, un sobrino del general Bonaparte, se hizo nombrar diputado, y presidente de la República francesa, juró fidelidad á su bandera, y en 1852 sacrificó la República á su ambición, degollando al pueblo francés..... ¡Parricidio que la humanidad no le perdonará jamás!

Hubiérase dicho, entonces, que aquella República había caído para siempre; los demócratas veían escritas en todas partes las palabras del Dante: «Dejad toda esperanza.» Sin embargo, admira y asombra ver de donde ha surgido últimamente la República en Francia: de la derrota de los ejércitos imperiales, de la rendición de Metz, del desastre de Sedan, y de las matanzas de la Comuna; como si después de tan horribles tormentas, brillara más hermoso el sol de la libertad y de la justicia.

Ante semejantes ejemplos, tengamos fé, no la de los que ignoran, sino la fé de los que saben que los principios de la democracia son imperecederos, son inmortales.

La República española no derramó por su causa una gota de sangre en el día del triunfo; no hizo verter una lágrima. Nació envuelta en las guerras que provocaron el absolutismo y el espíritu separatista, y sucumbió en la cuna..... Hoy duerme al parecer el sueño de la muerte; pero no está quizás lejano el día en que levante la losa del sepulcro, en que vuelva á la vida más bella, robusta y poderosa....

En tanto, celebremos el 11 de Febrero, que será en lo porvenir una fiesta nacional; y hagamos votos para que apresure el día anhelado la fraternidad de todos los republicanos.

**MOMENTOS CRÍTICOS.**

La vida de la actual situación ha sido hasta hoy todo lo grata que puede ser en este país la de un gobierno. Llamado al poder por sus mismos enemigos, y apoyado por leal y desinteresada benevolencia, solo ha visto turbada la paz y la calma de que viene disfrutando, por una algarada militar, dominada fácilmente, que si bien ocasionó sensibles desgracias terminó de desusada manera, puesto que el vencedor, generoso y discreto, no ensangrentó su fácil victoria con triste cuadro de cruentas ejecuciones; desenlace obligado en otros tiempos, de episodios de igual naturaleza.

Aparte de aquel deplorable suceso, la tranquilidad en que ha venido viviendo el gobierno actual, ha sido completa. La oposición no se ha ensañado con él; no ha tenido que vencer las graves dificultades con que han luchado sus antecesores. Alguna que otra querrela doméstica, sin verdadera importancia, y tal cual cuestión de gravedad tan solo para la localidad en que ha surgido; hé ahí todo lo que ha alterado hasta hoy la paz de su existencia; paz verdaderamente octaviana si se compara con las luchas que han debido sostener los gobiernos, objeto siempre de ruda y apasionada oposición.

Bajo este concepto no puede quejarse el partido dominante. Las disidencias que han estallado en el seno de sus adversarios; las extrañas y censurables evoluciones de otros; la benevolencia con que es tratado; todas estas circunstancias altamente satisfactorias, han facilitado su gestión de tal suerte, que no ha tenido más contrariedades é inconvenientes en su marcha, que aquellos originados en su seno.

La opinión pública también le ha venido siendo simpática, porque el país que desea paz y reformas, confía en las solemnes promesas que le han sido hechas. Todo ha favorecido y favorece aún al partido liberal. De él depende que continúen favoreciéndole las circunstancias.

Para conseguirlo, solo hay un medio; no apartarse ni por un instante de la senda francamente liberal y democrática. En ello está el secreto de su fortuna.

Al solo anuncio de que en la reforma proyectada del Código penal, se mantiene respecto de la prensa un

critorio reaccionario, que rechazan los mismos conservadores, y en virtud del cual se crea la penalidad especial de suspensión, empiezan a notarse síntomas de marcado disgusto. Si los elementos de procedencia centralista ven sin pesar que se trate de llevar a la práctica tan retrógrada idea, los demócratas no pueden sufrirlo pacientemente, y mucho menos los que fundan su actitud benévola en la conducta liberal de una situación que ofrece realizar las reformas democráticas por ellos deseadas.

Empiezan a notarse síntomas de descontento por tal motivo, y de ahí que entendamos ser de gravedad los actuales momentos. Todo el cúmulo de circunstancias favorables mencionadas, puede desvanecerse rápidamente, convirtiéndose en adversa, situación tan ventajosa, y en precaria la existencia tranquila del gobierno.

Al partido liberal le toca decidir de su propia suerte. De suponer es que no le falte el instinto de conservación.

## ECOS DEL DIA

Le ha sido admitida al general Daban la dimisión que tenía presentada del cargo de director general de Seguridad con que fué *agraciado* hace algunos meses.

Lo celebramos. Creemos el oficio de policía—y esto estamos hartos de repetirlo—poco a propósito para soldados, que no pueden ejercer cierta clase de funciones, sin perder, en nuestro concepto, el carácter y prestigio que deben tener como militares. Como dice muy bien un apreciable colega de la clase, los oficiales son para luchar cara a cara, en campo abierto, y no en la sombra y a hurtadillas.

Cuando vimos la organización militar que se pretendía dar a la policía, protestamos contra lo que creíamos que redundaba en perjuicio del ejército. Ahora, que un general deja de estar al frente de esos servicios, sentimos una profunda satisfacción, que sería mayor si otra vez volvieran a quedar las cosas como estaban, y los oficiales tornasen a ser militares y la policía fuese la que hiciese el servicio de seguridad y vigilancia.

Leemos en un colega de la corte:

«En el tren correo de ayer llegó a Madrid, convenientemente custodiado, el director de *La Discusión*, D. Emilio Nogués, detenido en la cárcel de San Sebastián, procedente de Irún, donde fué preso al ir a pasar la frontera francesa.»

El señor Nogués, nuestro apreciable y antiguo compañero y amigo, está condenado por delitos de imprenta a la friolera de veinte años de presidio.

Y esto precisamente—aunque causa cierta repugnancia, por no decir verdadero hasco, el decirlo—explica cómo y porque ha llegado a echarle mano el benemérito y reformado Cuerpo.

Hubiera sido el señor Nogués un criminal del jaez de esos para quienes la vida de presidio es la única adecuada a sus fechorías ó a sus instintos, como si dijéramos un criminal de veras, y la policía—estamos de ello perfectamente convencidos—no habría dado con él.

Se trataba de un periodista, se trataba de un hombre digno que ganaba con su trabajo cotidiano y honrado el pan de cada día, y, por tanto, era fuerza *pescarle*, siquiera para hacer méritos en la carrera.

Nunca como ahora, en que nos vemos tan agasajados los periodistas, podríamos repetir la conocida frase del gran orador latino:

*¿Quosque tandem abutere, —SAGASTA—patientia nostra?*

## Correspondencia de «El Demócrata»

CARTA DE MADRID.

7 de Febrero de 1887.

Ya hice constar, al final de mi correspondencia anterior, que el joven diputado demócrata, afiliado a la fracción del señor Martos, había pronunciado un violento discurso contra el proyecto de arrendamiento de la renta de tabacos que hoy se discute; discurso, no solo de oposición al proyecto, sino también contra el ministro de Hacienda y por consiguiente contra el mismo gobierno, hasta el punto de hacer indispensable la intervención en el debate, del presidente del Consejo, obligando al señor Cuartero a que retirara las palabras personalmente ofensivas y de marcada oposición, si no quería quedar excluido de las filas de la actual mayoría.

El Sr. Cuartero accedió a las indicaciones del Sr. Sagasta optando por retirar todo lo retirable, a cambio de librarse de la excomunión contra él lanzada por el pontífice máximo del fusionismo y jefe del Gobierno.

Al mismo tiempo que ocurría esto en el Congreso, pronunciaba en el Senado otro discurso, si no de oposición tan marcada, de disidencia al menos, otro demócrata muy caracterizado, el señor Romero Girón. Esta coincidencia fué muy comentada en los círculos políticos, no menos que el hecho de no haber ocupado el sillón presidencial del Congreso el Sr. Martos, ni en aquella sesión, ni en la siguiente, siendo dudoso también que asista a la de mañana.

Los ministeriales procuran buscar a estas coincidencias la explicación más optimista, esperando que el señor Martos volverá a desempeñar su elevado cargo, y que los señores Romero Girón y Cuartero harán pronto actos ostensibles de fervientes y sinceros ministeriales.

Por desgracia para ellos, hay temor de que ocurra todo lo contrario. Por de pronto el señor Romero Girón dijo, en la sesión de ayer, que ampliará sus argumentos de oposición al proyecto de Código penal cuando le llegue el turno y sea hora de defender las enmiendas que tiene presentadas a diversos artículos, con lo cual quiso hacer constar que no las ha retirado ni piensa retirarlas, aunque otra cosa hayan dicho los periódicos ministeriales.

Respecto del señor Cuartero, solo haré observar que votó ayer contra el

artículo primero del proyecto sobre arrendamiento de la renta de tabaco, ó lo que es lo mismo, votó contra el Gobierno.

Bien sé yo que después de pronunciado su violento discurso de oposición a ese artículo no podía votar en pró; pero pudo abstenerse, como es costumbre hacerlo cuando no hay el propósito decidido de realizar un acto de marcada oposición al Gobierno.

En cuanto a la verdadera actitud del Sr. Martos, se venía guardando gran reserva; pero un periódico tan bien informado como de ordinario lo está *El Imparcial*, y mucho más tratándose de estas cuestiones, descorre hoy la punta del velo diciendo que el presidente de la Cámara entiende que se debe apoyar al Gobierno, aun cuando no haya estado ó no esté muy acertado en los proyectos que presente. En este sentido, añade después, ha lamentado los tonos generales del discurso del señor Cuartero y la actitud de algunos otros senadores y diputados que se dicen amigos suyos. Si continuara en esta actitud el Sr. Martos, se vería obligado a dimitir la presidencia del Congreso, no para formar disidencia, sino por la situación especial que le crean sus amigos.

Tenemos, pues, en perspectiva la amenaza de dimisión formulada en principio por el Sr. Martos, lo cual es un síntoma gravísimo para la actual situación.

El proyecto de admisiones temporales puede considerarse ya como naufragado. El Sr. Puigcerver ha declarado ya que no lo hace cuestión de gabinete. Los dos proyectos en los cuales está el Gobierno decidido a reñir la batalla, son el de Código penal en el Senado, y el de arrendamiento de la renta de tabacos en el Congreso.

Para mí es seguro que se aprobarán por las respectivas Cámaras donde hoy se discuten; pero no puedo decir lo mismo acerca de si el Congreso aprobará el Código penal y el Senado el arrendamiento de la renta de tabacos, pues esto ofrece mayores dificultades porque está ya bien demostrado que para convertir un proyecto en ley se necesita algo más que tener mayoría numérica en las Cámaras, y este algo es lo que va faltando a este gobierno.

Mal, muy mal comienza para el Gabinete la segunda legislatura.

Cuando se creó la nueva Dirección de Seguridad, hice algunas observaciones, modestas como mías, procurando demostrar que las bases de su fundación no podían responder al objeto principal que se perseguía y que esto podría ser causa de un fracaso. Los hechos, más elocuentes que los razonamientos, han demostrado, antes de lo que yo esperaba, la exactitud de mis observaciones. El director general, señor Daban, y el sub-director ó inspector general señor Rau, han presentado sus dimisiones, dimisiones que han sido ya aceptadas por el Gobierno.

Ignórase quién reemplazará al general Daban; sólo se sabe que no será ningún militar.

El joven diputado por Sariñena, señores Alvarado, pronunció anoche en el Ateneo un brillante discurso en defensa de los principios sustentados por la revolución francesa, rebatiendo los argumentos expuestos en la sesión anterior por el señor Henestrosa. El Ateneo aplaudió mucho, y con justicia, el elocuentísimo discurso del ya distinguido ateneísta.

Las últimas noticias referentes al tan temido conflicto europeo, son más pacíficas que las de ayer.

Para reemplazar al señor Figuerola en la presidencia del casino progresista, fué anoche elegido el señor Llano y Persi.

Nada más por hoy.

*El Corresponsal.*

Palafrugetl 8 de Febrero de 1887.

Sr. Director de EL DEMOCRATA.

Estimado correligionario: La madrugada de este día lo ha sido de la mayor alarma para los vecinos de esta población.

Cerca las dos serían, cuando continuas y por demás fuertes detonaciones, que algunos hacen subir a más de veinte, despertaron al vecindario, que sin darse cuenta de lo que ocurrir podía y achacándolo a mil causas las más encontradas, no se decidió a moverse de sus casas, ya que por otra parte, ningún grito ni señal de alarma ó sonda le convocaba.

De esta suerte y en la mayor de las incertidumbres, y con los comentarios más extravagantes, pasaron las primeras horas de la mañana, hasta que, cerca las diez de la misma, circuló la noticia de que los disparos de la noche lo habían sido de cartuchos de dinamita, aplicados a las paredes del cementerio del Párroco.

Averiguada la verdad, así ha resultado en efecto, si bien con la rara particularidad de que unos veinte cartuchos de dinamita no han causado destrozo digno de mencionarse, en aquellas débiles paredes.

Y que del hecho no cabe la menor duda, lo comprueban los restos de mecha y tres cartuchos que no explotaron.

Este resultado habrá de amontonar las mayores dudas, respecto a la intención de los *dinamiteros*.

Mientras los carlistas achacan el hecho a los liberales, éstos lo atribuyen a los primeros, fundados en que, a quererse derribar de *veras* las paredes, éstas no resistieran el menor empuje del cartucho más insignificante.

No creyéndome autorizado para arrojar el sambenito en la honra de uno ni otro partido, me pregunto a mi propio:

Si realmente habiesen sido los amigos del Párroco los autores del hecho ¿qué siniestros planes de nuevo abrigan los que, por egoísmo, despecho ú otros móviles asimismo censurables, han venido en estos últimos años a perturbar una población, ayer la más tranquila y tolerante?

Y si son los liberales, ¿tanto han podido los años y los desengaños, tanto los atropellos, las injusticias sufridas, que recibiendo los mayores desaires a las quejas más justisimas, el silencio sino la befa a reclamación la más justa, habéis pensado hacerlos la justicia que os niegan quienes están en el deber de administrarla?...

No es de oportunidad el actual momento para ahondar en el asunto. Si no hay efecto sin causa, todos sin polvos y recoge tempestades quien siempre vientos, convengamos en que es gravísima la responsabilidad de quienes perturbaron este mar tranquilo, atropellándolo todo, burlándose de todo, corrompiéndolo todo, a trueque de satisfacer su orgullo, su vanidad, ya que no sus malos instintos.

Y los que ante todo y sobre todo quisieramos la justicia igualmente distribuida; que fiamos a las leyes la sanción

de nuestros derechos; que en vez de abrir abismos deseamos allanar dificultades; ciertamente hemos de lamentar esta clase de excesos.

Perc repitamos que en esta, las autoridades superiores nos han tratado como á colonos más que como á hijos de la provincia. Los gobernadores conservadores hicieron con estos liberales lo que no se hace en país conquistado: los fusionistas que les sucedieron han sido padrastrós. Tantas quejas en la prensa, tantos abusos denunciados, tantas misivas á las autoridades, de nada han servido. ¿Los excesos de hoy, son todos de tantos polvos, tempestades de tantos vientos desatados torpemente? No lo sabemos.

Y si por otra parte es táctica del opuesto bando, ¿á dónde vamos?

Basta por hoy. Quizás el interés que nos mueve la población en donde nacimos, nos impulse otro día á reseñar tantísimo daño como el caciquismo ha sembrado en este pueblo. Verdad que esta historia la sabe la provincia entera y aún los que á la misma no pertenecen; pero aún así, es bueno que nadie olvide el daño que nos han hecho los caciques, con sus irritantes injusticias.

Ramón.

CARTA DE PARÍS.

7 de Febrero de 1887.

El Consejo municipal de París abre hoy su sesión ordinaria.

En Inglaterra, la discusión de la Respuesta al discurso del trono en la Cámara de los Comunes deberá ser interesante, hoy, con motivo de la enmienda presentada por el gabinete, cuyo objeto principal ya se adivina, y es el de impedir las maniobras obstruccionistas y de permitir la expedición más rápida de los negocios.

Mr. Gladstone había propuesto igualmente modificaciones al reglamento en momentos en que estaba en desavenencia con la diputación irlandesa. Las principales disposiciones de su proyecto eran: el derecho conferido al presidente de la Cámara de pronunciar la clausura de un debate que él considerase terminado, la limitación del derecho de interpelación por una moción de aplazamiento ó próroga, y la creación de comisiones parlamentarias.

El proyecto actual difiere del precedente sobre los mismos puntos, acentuándolos en un sentido restrictivo. Concede á todo diputado el derecho de proponer la clausura de un debate; contiene nuevas restricciones al derecho de interpelación, y, en fin, extiende el sistema de las comisiones parlamentarias. El proyecto de Mr. Gladstone no se realizó. Será interesante de ver si los diputados de la Cámara de los Comunes consentirán en disminuir sus prerogativas parlamentarias, de que la Inglaterra se muestra tan orgullosa, y á imponerse mutuamente silencio cuando el debate provocado por los unos no será del agrado de los otros.

Entretanto, hemos tenido en la Cámara de los Comunes la discusión de la enmienda de Mr. Cremer, que pedía la evacuación inmediata del Egipto. Es de adivinar que nadie podía imaginarse que esta enmienda fuese adoptada ni su autor tampoco lo creyó; pero no dejaba de tener interés el oír al gobierno pronunciarse sobre esta cuestión palpitante.—Pues, no se ha pronunciado. La Inglaterra evacuará el Egipto cuando lo juzgará conveniente.

Mr. Fergusson, sub-secretario de Estado y Sir W. Smith, han declarado que el gobierno británico está muy dispuesto á entrar en negociaciones con las potencias para la neutralización del Canal de Suez; desea igualmente disminuir su efectivo en Egipto; pero, evacuar este país, eso es muy diferente: la tarea, la interminable tarea de la Inglaterra en Egipto, no está acabada.

Todo esto es sabido y ha sido dicho y repetido por los ministros ingleses. Del debate sólo hay que notar los ataques que se han dirigido contra Monsieur Goschen, á propósito de su misión en Egipto, donde no habría ido sinó en interés de su Banco y de los portadores de la Deuda Egipcia.

El Canciller del Echiquier, que espera todavía su elección en Londres, no podía defenderse por no tener todavía acceso en la Cámara no siendo diputado. Sus colegas del gabinete afirmaron solamente que la presencia de los ingleses en Egipto tenía un móvil más bien político que financiero. Se puede decir, sin temor de equivocarse, que la Inglaterra trata de conseguir los dos móviles.

La cuestión egipcia será tratada próximamente en Constantinopla; Sir Drummond Wolff tendrá que calmar la irritación de la Puerta, provocada por la ocupación ilimitada del Egipto. La acogida de que ha sido objeto el negociador británico por parte del Sultán, que no quiso escucharle y lo dirigió á sus ministros, muestra suficientemente que Sir Drummond encontrará una resistencia tenaz para hacer adoptar sus proyectos.

Ayer circulaba el rumor de que Monsieur Zankoff, actualmente en Constantinopla, había cedido sobre los puntos principales de su programa, excepto sobre el de los oficiales búlgaros emigrados, para quienes exige el indulto y que sean reintegrados en el ejército.

El gran Vizir pedía el mantenimiento de los regentes hasta la elección del nuevo príncipe, con tal que los regentes representen la autoridad suprema del país y sean nombrados por la mayoría de las potencias; el gran Vizir, aunque consiente en la entrada en el gobierno de dos partidarios de Monsieur Zankoff, es de parecer que el ministro de la Guerra sea de nacionalidad búlgara y no rusa; en fin, la Puerta no está dispuesta á entrar en el examen de las cuestiones puramente interiores.

Si Mr. Zankoff ha cedido sobre este punto, es que no podía obrar de otro modo. Oficialmente, las negociaciones no han comenzado todavía.

Ayer tuvo lugar en Vincennes una gran solemnidad con motivo del aniversario de cincuenta años de los ferro-carriles franceses. Vamos á dar algunos pormenores sobre esta fiesta que se celebró en el bosque de Vincennes, con un tiempo primavera! y un sol..... español.

La población de Vincennes y de Saint Mandé, llenaba todo el circuito y las anchas avenidas que conducen al Palacio de la Exposición que se inauguraba en honor del cincuentenario de los ferro-carriles. El palacio no está concluido aún y la inauguración definitiva tendrá lugar en Mayo. El sitio es encantador, en medio del bosque, cerca del Lago Doumesnil. Varios discursos fueron pronunciados después,

del brillante desfile de las sociedades de gimnasia, de tiro, de sociedades corales y de bandas militares. Multitud de banderas de todos los países, y las orquestas militares ejecutaron los himnos nacionales de los países que tienen parte en la Exposición: La Inglaterra, la América, la España, la Italia, el Brasil, Suiza, Bélgica, Rusia, Austria-Hungría, etc.

Entre los discursos, el de Mr. Frederic Passy fué muy justamente aplaudido por sus ideas de paz, sus altos conceptos y su sentida elocuencia.

Se ofreció el vino de honor á todas las sociedades é invitados, y por la noche el banquete en el Continental estuvo animadísimo y cordial.

Ya saben nuestros lectores por el telégrafo el entusiasmo general que ha reinado en la espléndida solemnidad que ha tenido lugar, al lanzar á flote con el maxor éxito en el río La Seyne (Var) nuestro nuevo acorazado «El Pelayo». Todo cuanto pudieramos decir sería una repetición, pues todos los pormenores han sido telegrafados á la prensa española. Á fuer de buenos españoles, nos felicitamos de entusiasmo y de los sentimientos de afecto á nuestra nación que los franceses han demostrado en esta circunstancia.

Última hora. Hoy todo está á la paz. El príncipe imperial de Alemania ha declarado que todos los alemanes quieren la paz con la Francia.

La prensa alemana hace constar el mal efecto producido por las noticias pesimistas publicadas por ciertos periódicos alemanes y que han indisputado la Europa contra la Alemania.

El Corresponsal de París.

Sección de noticias.

De regreso á esta capital, de donde se había ausentado por breves días, ha vuelto á encargarse de la dirección de este periódico nuestro estimado amigo el Sr. Vinardell, cuyo nombre damos las más sentidas gracias á los apreciables colegas que han dado cuenta estos días, en frases que nuestro amigo no sabe como agradecer bastante, del triste motivo que le impulsó á verificar su reciente viaje.

Por lo demás, creemos cumplir un deber hácia los muchos amigos que nos han preguntado por el actual estado de salud de la señora hermana de nuestro director, manifestando que, aunque no ha desaparecido de mucho la gravedad de su dolencia, el estado actual de la enferma es relativamente satisfactorio.

—El lunes en el tren correo que llega á esta capital á las siete de la mañana, pasó por esta ciudad el contraalmirante de la marina española señor Rodríguez Arias, actual ministro del ramo. El señor ministro no viajaba de incógnito, puesto que, como todo el mundo sabe, regresaba de Tolón, á cuyo punto había ido con objeto de presenciar y autorizar la botadura del nuevo acorazado Pelayo, de nuestra marina, construido recientemente en aquel arsenal; y, sin embargo, no podemos dejar de consignar, con cierta extrañeza, que á su paso por la estación de esta capital, no fué recibido por autoridad alguna. El jefe de la estación y un amigo nuestro, que por casualidad se encontraba en aquel sitio, fueron los únicos que se apercibieron de la presencia del señor Rodríguez Arias, á quien maldita la gracia que le habrá hecho esta rara manera de obsequiarle que han tenido para con él los delegados del gobierno en esta plaza de guerra y capital de provincia.

La falta—dirán algunos—era en cierto modo excusable. Hace tanto frío en estos tiempos, á las siete de la mañana, y es tan cómodo el blando lecho des-

pués de una noche de baile de máscaras!

—Ha fallecido en esta ciudad, poco ménos que repentinamente, el conocido propietario y hacendado D. Francisco Terradellas, antiguo liberal de los que tuvieron necesidad de trasladar á esta capital su domicilio, procedentes de pueblos comarcanos, para sustraerse á la persecución carlista, cuando la último guerra civil.—Damos á la apreciable familia del fuado el más sentido pésame.

—Los republicanos de todos matices, de esta capital, se disponen á celebrar y conmemorar la proclamación de nuestra primera República en 11 de Febrero de 1873, con fiestas y banquetes de carácter cordialísimo, á juzgar por las noticias que tenemos procedentes de todas las fracciones en que se divide—por desgracia—el gran partido republicano.

El partido republicano histórico que, como los demás demócratas republicanos, estima como un deber de conciencia el festejar la conmemoración de aquel acontecimiento, cuyo recuerdo entraña la más grata de nuestras esperanzas en pro de la regeneración de nuestra pobre patria, cumplirá en aquel día con ese deber, y renovará como siempre los votos que le animan por que pronto sea un hecho el triunfo de nuestros antiguos y queridos ideales.

—La suscripción para el banquete que celebran mañana nuestros correligionarios, continúa abierta en la redacción de este periódico y en la tienda de nuestro correligionario don Pablo Alsina. Sirva esto de contestación á los muchos amigos que nos lo habían preguntado.

—El baile de beneficencia que dará el sábado próximo la Sociedad Eva, promete ser, como ya teníamos presentido, un verdadero acontecimiento que superará en éxito é importancia—si quiera por los resultados que de él tocarán los pobres de nuestra localidad—á los grandiosos que dicha Sociedad celebró en años anteriores. Este mismo éxito, que auguramos, servirá de merecida lección á los que, por ruines animadversiones cuya causa difícilmente podríamos explicarnos, están haciendo (así se nos asegura) toda clase de trabajos para deslucir y empequeñecer el acto de la referida Sociedad, que por lo demás cuenta con las generales simpatías del público y el aplauso de todas las personas de buen gusto.

Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará en la noche de dicho baile la brillante banda municipal de Barcelona, dirigida por el reputado maestro señor Rodoreda:

A las diez en punto dicha Banda tocará en la plaza de la Constitución, 1.º «La Vaguemestre» paso doble de Senée.—2.º «Los Diamantes de la Corona» gran sinfonía de Auber.—3.º «Retreta Tártara» de Sellenich.

EN EL BAILE.  
PRIMERA PARTE.—1.º «Cleopatra, gran sinfonía de Manimelli.—2.º «Brindis á la Alsacia,» Wals de Senées.—3.º «Flor de los Trópicos,» Habanera de Rodoreda.—4.º «El primer baile,» Mazurca de Iabet.—5.º «Madelon, Schotis de Senée.—6.º «Balus Frci, Polka de Strauss.—7.º «Danza Oriental,» Americana de Vicent.—8.º «La Mascota,» Rigodón de Andrant.

SEGUNDA PARTE.—1.º «Juana Maillote,» sinfonía de Roynaud.—2.º «España,» Polka militar de Rodoreda.—3.º «¡Sin esperanza!» Habanera del mismo autor.—4.º «Las ondinias del Nilo,» Mazurka de Gasser.—5.º «Tephante,» Rigodón de Escalas.—7.º «La Neguita en el baile,» Habanera de Perlado.—8.º «El valle de Ossoux,» Wals de Benoist.—9.º «El Flúido,» Galop de Honriaux.

**LA CASA** Julius G. Neville y C. de Liverpool (Inglaterra) solicita agentes activos é inteligentes. Serán preferidos los que por sean conocimientos de maquinaria. Dirigirse á la propia casa.

— P. Torres — Imprenta — Girona —

# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## EMULSION DE SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

**Hipofosfitos de Cal y de Sosa.**  
 Es tan agradable al paladar como la leche.  
 Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además.  
 Cura la Tisis.  
 Cura la Escrófula.  
 Cura la Demacración.  
 Cura la Debilidad General.  
 Cura el Reumatismo.  
 Cura la Tos y Resfriados.  
 Cura el Raquitismo en los Niños.  
 Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soporan los estómagos más delicados.  
 De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. NUEVA-YORK.

PRECIO  
**40 PTS.**  
 Garantía 5 años s.f.

## Nueva máquina americana para lavar la ropa blanca

SE LAVAVA en una hora, con  $\frac{1}{2}$  libra de jabón, piezas de ropa blanca de toda clase quedando blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. ECONOMÍA, CELERIDAD. Expedición franco a domicilio. Para los pedidos dirigirse a **RICHARD SCHNEIDER**, inventor y fabricante, 22, rue d'Armaillé, PARIS.—Prospectus franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y al extranjero 78,624 con certificados.—P. D. no se debe confundir mis máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda.

Se adapta a cualquier HORNILLO

## Peluquería de Pagés,

Se tiñe el cabello y barba; procedimiento instantáneo. Rambla de Alvarez, 2, principal, (antes Abeuradors.)  
 NOTA. También se venden tinturas de todas clases.

## LA PREVISIÓN.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA.  
 DOMICILIADA EN BARCELONA.

Capital social **5.000,000** de Pesetas.

Esta Sociedad, la primera en su clase que se fundó en España, se dedica á constituir capitales, para formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y depósitos devengando interés.

Delegado en Gerona: **D. Esteban Faura**, (Plaza de las Castañas.)  
 Inspector en la provincia: **D. ARTURO VINARDELL ROIG.**

## Centro General de Comisiones, Negocios y Consultas

Mercaders (Nou) **Vinardell y Palau** 3, bajos.—Gerona.

## FUMADORES.

Última perfección en papeles para fumar de las marcas

*Jaramago Extremeño*

*Alquitrán El Marino*

*Sistema decimal*

*El Chino.*

De venta en Gerona: **D. José Balmas Planas** y **D. E. Simó**, Sncesor de **Martinez y C.**, calle de Ciudadanos.

## HERNIAS.



No hay herniado ó (trenca) que en esta casa nos encuentre la curación radical ó el alivio más completo.

Así lo consignan cuantas personas se han servido en este establecimiento, al que tanto honran con sus espontáneos elogios.

No se cobra sin que el paciente este completamente satisfecho.

Construcción de piernas artificiales y toda clase de aparatos ortopédicos para corregir ó curar los vicios de conformación: recomendados por la *Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona.*

**Gabinete Ortopédico de José Alfaro**

calle de Córtes, números 293 y 295 (cerca del paseo de Gracia.)  
**BARCELONA.**

P. TORRES, Constitución, 9.-Impresiones de todas clases

## ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Grip, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflamaciones de la garganta.

Las **PASTILLAS NIELK** calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

Se venden en todas las farmacias.

Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en cada caja el sello de la **Sociedad Farmacéutica Española**, impreso en tinta roja, por ser la garantía de la legitimidad.

## APARATOS CONTINUOS

PARA LA FABRICACION

## DE BEBIDAS GASEOSAS

DE TODA ESPECIE

Aguas de Seltz, Limonadas, Vinos espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Cervezas y Sidras.

MEDALLA DE ORO EXPOSICION UNIVERSAL 1878

4 DIPLOMAS DE HONOR DE 1869 á 1876

Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de

Lyon y Moscow 1877.

Medalla de honor, medalla de plata soborana y plata en las

Exposiciones de 1859, 1860, 1862, 1864, 1867 y 1868.



## SIFONES

de grande y pequeña palanca ovoides y cilindricos, ensayados a una presion de 20 atmosferas. Sencillos sólidos, faciles de limpiar.

Estano de primera calidad.—Vaso de cristal.

M<sup>son</sup> **HERMANN-LACHAPPELLE**

**J. BOULET & C<sup>o</sup>** Sucesores

CONSTRUCTORES-MECANICOS

Guía del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampada por **J. HERMANN-LACHAPPELLE**

Precio, 5 fr.

**VINO QUININA**

MEDALLA DE ORO de la ACADEMIA NACIONAL

DE EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO

De un gusto muy agradable, es prescrito por todos los médicos en el Raquitismo, Escrófulas, Astenia, Enfermedades del Pecho, Tisis, Catarro pulmonar, Debilidad, etc.

H. VIVIEN & C<sup>o</sup>, 50, Boulevard de Strasbourg, en PARIS

## JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO

de **LAGASSE**, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que padecen de

Tos, Bronquitis, Catarrros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extinción de la Voz,

pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de sávia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de brea.

**AL PÚBLICO:** Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma **GRIMAULT y C<sup>o</sup>** y el sello del gobierno francés.

Depósito en Paris, casa **GRIMAULT y C<sup>o</sup>**, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.